

Indiens laissèrent plus de mille hommes sur le champ de bataille. Ils se battent vaillamment, et nous l'apprîmes ce jour-là à nos dépens.

Leurs armes principales sont l'arc, les flèches et les *tardès*, espèce de demi-piques, dont la pointe est faite d'un caillou très-bien aiguisé. Ils se servent aussi de boules de pierres à peu près de la grosseur de nos boulets, et attachées ensemble avec une corde. Ils les lancent adroitement autour des jambes des chevaux et des cerfs, de manière à les faire tomber. C'est par ce moyen que je vis tuer devant moi notre capitaine et les gentilshommes qui périrent dans cette affaire. Ils tuaient nos fantassins avec leurs *tardès*.

Cependant, par la protection de Dieu, que grâce lui en soit rendue, nous parvînmes à nous emparer de leur village; mais nous ne pûmes leur faire aucun prisonnier. Avant de commencer le combat, ils avaient envoyé les